

EL DILUVIO

Diario republicano - Dos ediciones diarias

Información española y extranjera, Artes, Ciencias y Literatura

EDICION de la TARDE

Suscripción: Barcelona, ptas. 1'50 al mes. Fuera, ptas. 6 trim. Extranjero ptas. 9 trim.

REDACCIÓN, ADMINISTRACIÓN Y TALLERES

Escudillers Blancs, 3 bis, bajos.

ANUNCIOS Y SUSCRIPCIONES

Plaza Real, 7, bajos. Teléfono 690.

VERANEANTES: Para comer bien y económico, Restaurant y charcutería **PETRITXOL**, 8 (frente Salón Parés). Cubiertos, abonos y carta. Gran surtido en fiambres.

Crónica diaria.

El arbolado de Barcelona.

Esta mañana unos turistas alemanes llegados a Barcelona, paseaban por las Ramblas y admiraban nuestro típico mercado de flores, situado en la rambla del Centro; paseando, llegaron hasta la de Santa Mónica y luego hasta el monumento a Colón. Acompañados los alemanes por un buen barcelonés, socio de la atracción de forasteros, hubieron de preguntarle ¿por qué en aquel trozo de paseo entrada de Barcelona por mar hay tantos árboles muertos, al extremo que algunos parecen esqueletos plantados allí para muestra de lo descuidado que tiene el arbolado nuestro municipio?

El barcelonés excusó como pudo esta falta porque, según tenemos entendido, es pariente del concejal señor Millán, uno de los desaprensivos ponentes de la Comisión de arbolado. No obstante no pudo ocultarles que hace más de dos años no hay director de arbolado, porque la ponencia que ha de entender en el concurso de dicha plaza duerme y no quiere despertarse, pues le conviene dejar llegar el tiempo que uno de sus compañeros de Consistorio termine de ser concejal para darle la plaza de director.

—Esto es una inmoralidad—contestaron los alemanes.

—Estamos acostumbrados a esto—respondió el barcelonés.

Lo grave es que la ponencia la forman concejales de todos los partidos políticos y responden a los nombres de Nolla, Ruiz Morales, Millán y Lladó, lo cual significa que todo está podrido en Dinamarca y en Barcelona.

—Pero hay un alcalde que no debe consentir todo esto.

—El alcalde actual es un buen señor que a todo dice que sí, que yá y que yá verá; pero no resuelve nada nunca. Entonces debe intervenir el pueblo, los ciudadanos y éstos hacerse justicia poniendo a la picota a esos concejales desaprensivos.

Y los alemanes siguieron su paseo asombrados de cómo se consiente se tiren y abandonen tantos miles de duros en arbolado y haya un Ayuntamiento tan fresco.

Un atropello.

Nos ha visitado un industrial llamado Manuel Vergara, dueño de una botillería sita en la calle del Conde del Asalto, número 87, para manifestarnos lo siguiente:

El miércoles, de madrugada, estando varios parroquianos alrededor de uno de los veladores situados en la acera por los cuales paga el referido industrial el arbitrio

correspondiente, se le antojo al señor Carbonell mandar retirar dichos veladores y mandar a los consumidores con viento fresco. Hay que tener en cuenta que allí la acera es lo suficiente ancha y el tránsito fácil por lo tanto, en cambio, en otros sitios los veladores no dejan pasar ni por el bordillo de la acera, cosa que no sabe ver el señor Carbonell, cuya penetración es tan grande, por lo visto, que le permite descubrir lo que está puesto en regla.

El industrial referido objetó que estaba dentro de la más perfecta legalidad y que no tenía, por lo tanto, por qué acceder a los caprichos del delegado.

¡Desacato! ¡Resistencia! ¡Desobediencia! La acusación de la mar de delitos cayó enseguida sobre el industrial don Manuel Vergara.

De mala manera y a empujones fué sacado de su establecimiento por varios agentes que, en su furor desenfrenado, llegaron a rasgarle la camisa.

En la Delegación fué el detenido encerrado en un calabozo; pero a los dos minutos, pensando lo que habia hecho, el señor Carbonell lo puso en libertad.

Esta es la mejor prueba de la extralimitación del referido delegado.

En tanto las sentinas del vicio del distrito de Atarazanas quedaban a cubierto de toda visita del señor Carbonell, que hubiera podido ser más útil y más provechosa que la extemporáneamente realizada en el bar situado en la calle del Conde del Asalto, 87, donde, como afirma el referido industrial, no hay divanes, ni otomanas, ni nada que ocultar, y es claro que lo que está a la vista puede ser perfectamente descubierto hasta por el delegado del distrito de Atarazanas.

Gacetilla.

Se nos asegura que está muy grave en su enfermedad el ilustre rector de esta Universidad, barón de Benet.

Deseamos vivamente su pronto restablecimiento.

En la sesión consistorial que se celebrará esta tarde se dará cuenta de un dictamen de la Comisión de Gobernación proponiendo la creación de quince plazas de inspectores de abastos.

Anoche, a las nueve y cuarto, hubo un amago de incendio en la portería de la casa número 94 de la rambla de Cataluña.

Cuando acudieron los bomberos el fuego habia sido ya sofocado.

La Sociedad protectora de animales y plantas de Cataluña en junta ha tomado, entre otros, los siguientes acuerdos:

Declarar socio de honor a don J. Baucells Prat, maestro de Roda (Vich), y concederle medalla por haber obtenido los premios reglamentarios en 1909.

Hacer constar en acta el sentimiento de la Sociedad por la pérdida de su esclarecido miembro don Idefonso Suñol.

Felicitar al ministro de la Gobernación por haber destituido algunos alcaldes por tolerar capeas en sus respectivos pueblos.

Dar las gracias al señor Francos Rodríguez, que ha avalado los carnets de la Sociedad con el sello del Gobierno civil.

Proponer la celebración de un Congreso de cultura en el que se invite a las Sociedades P. A. P. del orbe para que concurren al mismo, en 1915, cuando se celebre la proyectada Exposición de Industrias Eléctricas.

Visitar al agente de transportes señor Arias para darle las gracias por haber quitado las viseras a sus caballos.

Los vecinos de la barriada de Vallcarca solicitan del Ayuntamiento que sea urbanizada la calle del Repartidor.

En la sesión que ayer tarde celebró la Comisión municipal de Hacienda se acordó lo que adelantábamos en una de nuestras últimas ediciones, esto es, que tres concejales pertenecientes a dicha Comisión y el secretario del Ayuntamiento marchen a Madrid este mes con objeto de estudiar los procedimientos seguidos en aquella capital para sustituir el impuesto de Consumos.

La Joventut Excursionista Avant efectuará en el presente mes las excursiones siguientes:

Día 14: a Vallvidrera, Font dels Arts. La Rierada, San Bartolomé de la Cuedra y Molins de Rey. Salida a las cinco de la mañana.

Día 21: a Caldas de Montbuy, San Feliu de Codinas, San Miguel del Fay, Cingles de Berti y La Garriga. Salida a las seis de la mañana.

En los días 6, 7 y 8 del corriente celebrará la fiesta mayor la barriada de Casa Antúnez.

Habrá elevación de globos, pasacalle, una función teatral, poniéndose en escena el drama *El gran galoto*, reparto de bonos, bailes, juegos infantiles, fuegos artificiales, conciertos e iluminaciones.

Telegramas detenidos en la oficina de Telégrafos por no encontrar a sus destinatarios.

Ceuta, Pilar Ferrer, Salvador, 5, 3.º; Tremp, José Clemente, Sicilia, 378, 3.º; Prat de Llobregat, Bollati Noreta; Paris, Buena Sala Reig; Caspe, Manuel García, San Martí, p. 2.º, 1.º, 2.º; Paris, Salas; Genova, Carmen Pettaluga, Tomaso Savoia; Málaga, Antonio Boy, Mar, 40, Barceloneta.

La Junta local de Emigración de este puerto ha autorizado durante el pasado mes de Agosto el embarque de 52 emigrantes en los vapores *B. reiona*, 01; *Infanta Isabel de Borbon*, 211; *Miguel M. Pinillos*, 29; *Francisco de Asís*, 28; *Regina Elena*, 50; *Siena*, 17; *Montevideo*, 49; *Duca degli Abruzzi*, 55; *Laura*, 34; *Conde Wifredo*, 26; *Principe Umberto*, 86; *Paraná*, 23; *Valbanera*, 96; *Buenos Aires*, 44, y *Principessa Mafalda*, 60.

Durante el mismo mes de 1912 embarcaron 1,260 emigrantes.

En el mencionado mes de Agosto ha autorizado esta junta once exclusiones del concepto legal de emigrante.

Los alumnos que concurren a las escuelas que sostiene la benéfica institución Max Bembo, deseando establecer más lazos de unión entre ellos, han acordado la fundación de dos nuevos organismos escolares: 1.º Casa de Muñecas y 2.º Agrupación Natura.

La primera está constituida por una junta de niñas que forman parte Ramona Estellé, Libertad Puol, María Valls, Amparo Estellé, Pilar Reboté e Isabel Moreno.

La segunda está constituida por una junta de niños de la que forman parte Gabriel Alzamora, Juan Sevillano, Eduardo Miralles, Rogero Puol, Nicolás de Gracia y Ramón Vilá cuyo objeto es hacer excursiones, pequeños museos, paseos y festivales.

Ambos organismos se reunirán los sábados por la tarde para explicarse mutuamente sus proyectos, entablando relaciones con los escolares de las demás escuelas.

Del 5 al 21 del corriente, con motivo de la fiesta mayor, se celebrarán en la barriada de la Bonanova varios festejos.

Habrá partido de *foot-ball* entre *teams* locales, que se disputarán la copa Bonanova, en el American Park; sardanas, cuyo programa corre a cargo de la celebrada *cobla* de Santa Coloma de Farnés; concurso de iluminaciones, concediéndose un premio de 50 pesetas; reparto de bonos carreras a pie y de cintas, festival atlético, conciertos, fuegos artificiales y, finalmente, la gran fiesta de los Juegos Florales (año segundo).

Conferencias y reuniones.

La Sociedad Unión Nacional de Procedentes del Ejército y Armada convoca a todos los socios de la misma a la reunión general ordinaria que tendrá lugar pasado mañana, a las nueve y media de la noche, en su local social, rambla de Santa Mónica, número 11, 1.º, para tratar de asuntos de interés general.

La Sociedad Esperanto kaj Patrujo ha trasladado su domicilio social a la calle de San Simplicio, número 6, 2.º, en donde próximamente se abrirán cursos de esperanto para ambos sexos.

En el Centre Autonomista de Dependents del 5 al 20 del corriente mes estará abierta la matrícula para los estudios complementarios de enseñanza comercial que se darán durante el curso de 1913 a 1914.

La Sociedad de peluqueros-barberos El Figaro celebrará un mitin de propaganda hoy, a las diez de la noche, en el local del Centro Radical, calle de Consejo de Ciento, número 1.

La sección permanente de Relación y Trabajo del Centre Autonomista de Dependents del Comerci i de l'Industria invita a todos los dependientes de comercio, socios y no socios, a la reunión magna que tendrá lugar mañana, a las diez de la noche, en su local social, Condal, 35, principal, al objeto de ponerles al corriente sobre el estado de la cuestión del cierre a las ocho de la noche.

Bolsín mañana

Interior, 80'12 papel; Nortes, 101'30 dinero; Alicantes, 97'55 operaciones; Orenses, 28'75 operaciones; Andaluces, 70'20 operaciones.

Noticia de los fallecidos el día 3 de Septiembre de 1913.

Casados, 10. Viudos, 4. Solteros, 0. Niños, 6. Abortos, 4.—Nacidos } Varones, 24
Casadas, 1. Viudas, 8. Solteras, 2. Niñas, 1. } Hembras 20

VIDA REGIONAL BARCELONA.

ARENYS DE MAR.—Para el próximo domingo, día 7 de Septiembre, por la tarde, se ha organizado un gran festival en el teatro Sala Mercé de esta villa, representándose *Rigoleto* por la eminente diva Albertina Cassani. Asistirán varios críticos musicales de la Prensa barcelonesa. Reina gran entusiasmo en esta población, considerándose dicha manifestación artística como un verdadero acontecimiento.

PUIGREIG.—Los vecinos Jaime Costo Oro y Faustino Cardó Ferrer salieron por la mañana temprano de este pueblo, con el propósito de efectuar una cacería. Al llegar al punto denominado Dos Fraues los citados sujetos se sentaron a almorzar, dejando las escopetas apoyadas en un árbol. Al cabo de breves momentos de estar allí, un perro de caza que llevaban pasó corriendo por donde estaban las escopetas, tropezando con una de éstas, que cayó al suelo y se disparó, con tan mala suerte, que el proyectil mató a Faustino Cardó.

TORRELLAS DE FOIX.—Se encuentra enfermo en la finca que posee en esta localidad el vicepresidente de la Diputación provincial, don Joaquín Sostres Rey

SAN CUGAT DEL VALLÉS.—Con motivo de celebrar esta población su fiesta mayor los días 6, 7, 8, 9 y 10 del presente mes, la Sociedad La Estrella ha organizado un variado programa de festejos que tendrán lugar en un lujoso entoldado levantado por el señor Pagés, de Olesa, y los cuales se compondrán de sesiones cinematográficas, representación de la obra *El misterio Jimmy Samson* y otras producciones teatrales por la compañía que dirige el primer actor señor Lecnona, y lucidos bailes de sociedad cuya ejecución corre a cargo de la celebrada orquesta Els Fatxendas, de Sabadell. Quedan invitadas las Sociedades aliadas.

MANRESA.—En 31 de Diciembre próximo cesarán en el ejercicio de sus cargos concejiles don Francisco Llatjós Perramón, don José Corominas Bassons, don Ramón Trulls Soldevila, don José Carrera Ciuró, don Antonio Pesarrodon Closa, don Juan Espinalt Oller, don Ignacio Martí Fainé, don Celestino Martí Firmat, don Juan Esquiús Ribera, don Francisco Suaña Soldevila, don José Oms Rovís y don Francisco Flotats Pujol. Continuarán para el bienio de 1914-15 los señores don Celedonio Puigdellivol Calmet, don Paulino Gros Albi, don Joaquín Gomis Cornet, don Andrés Clari Requesens, don Pedro Rebordosa Miralles, don Mauricio Fius y Palà, don Francisco Torrella Martí, don Diego Mujal Subirana, don Francisco M. Capella Miret, don Juan Rovira Casajuana, don Urbicio Sellarés Costa y don Juan Serra Suñé. Siete de ellos son republicanos y de los cinco restantes pertenecen uno al partido jaimista y cuatro al regionalista.

VILLANUEVA Y GELTRÚ.—Se ha dado principio a las obras de reforma en el local que debe ocupar la Sociedad coral L'Unió Vilanovesa, situado en la calle del Jardín.

TARRAGONA

El último mercado bisemanal de vinos se celebró con regular concurrencia de cosecheros, haciéndose algunos ajustes de vinos blancos a 8 y 8'50 reales el grado y carga. En cuanto a los vinos de la nueva cosecha, están hasta ahora muy distanciados compradores y vendedores. La vendimia se ha pagado en Vilaseca a seis pesetas, precio que se cree no puede prosperar, habiendo ya desistido de ello algún comprador. En Hospitalet se han hecho compras a 5'50.

A fin de organizar los trabajos de acuerdo con el Club Pedal, ha estado en esta ciudad don José de Salvador, secretario general de la Unión Velocipédica Española. Las carreras empezarán el sábado, dando la vuelta a Cataluña, 190 kilómetros. Créese que los carreristas pasarán por esta ciudad entre diez y once de la mañana. De esta provincia toman parte Martorell, campeón de Canonja, y Sarobé, *crac* de la casa Masden de esta capital.

Los exploradores tarraconenses harán los días 7 y 8 una excursión a Poblet.

AMPOSTA.—Unos pescadores de Ampolla cogieron en el Fangar una tintorera de 2'50 metros que pesaba cuatro arrobas. Con los remos consiguieron matar dicho pez los tripulantes de dos embarcaciones. Hace algunos años fué cogido en dicha playa otro pez de la misma familia que pesaba unas 19 arrobas.

FATARELLA.—A unos tres kilómetros de esta localidad fueron hallados el día 29 los cadáveres de los hermanos José y María Rius Llop, de 48 y 36 años respectivamente, solteros, vecinos de la población y pésimamente reputados. Sus cuerpos estaban horriblemente destrozados; el asesino a asesinos se ensañaron en sus víctimas. Dichos hermanos tenían fama de dedicarse al merodeo. Según huellas de lucha que se encontraron en el lugar donde desarrollóse el drama, fueron agredidos por varios individuos a la vez, siendo muertos a hachazos. El José recibió seis hachazos en la cabeza, uno en la mano izquierda, que quedó seccionada, y una herida en el pectoral izquierdo producida con arma cortante y contundente, mortal de necesidad. El cadáver fué trasladado a unos 150 metros de distancia del lugar del suceso. La hermana fué muerta de igual suerte, pero fuera de la finca, a unos 40 metros del sitio de la lucha.

Dentro la casa de la finca donde ocurrió el hecho encontróse una manta y una cuerda de cáñamo manchadas de sangre. Han sido detenidos padre e hijo, propietarios de dicha finca, como presuntos autores del delito.

GERONA.

La plaga del oidium ha sido este año muy intensa en esta región, comprometiendo buena parte de la cosecha. Señálanse algunos términos municipales de nuestras comarcas vinateras en las que la plaga ha producido muchos estragos.

LLORET DE MAR.—A fin de dar mayor atractivo a las hermosas playas de esta villa, dotándolas de un lugar de esparcimiento para todas las horas del día, en breve se procederá a la plantación de 200 pinos y eucaliptus y a la construcción de parterres en el espacio de terreno comprendido entre el llamado paseo del Mar y la playa. Con tal motivo y para que la inauguración de tal mejora revista toda la importancia que se merece desde el punto de vista de estética y sanidad de la población, el día 7 del corriente se celebrará la fiesta del árbol, a la cual serán invitados el gobernador civil e ingeniero-jefe de Obras públicas de la provincia, el diputado provincial don Pío Cabañas, todas las autoridades locales, Junta de Instrucción y los profesores y niños de las escuelas públicas.

SANTA COLOMA DE FARNÉS.—A fines de este mes o primeros de Octubre visitará esta ciudad, acompañado del diputado a Cortes señor Ventosa y Calvell, el *leader* regionalista don Francisco Cambó. Aquí se celebrará un importante acto político de propaganda regionalista.

LA ESCALA.—La insigne escritora catalana señorita Albert, generalmente conocida por *Vicior Catalá*, ha sido objeto de una distinción merecidísima por parte de sus compatriotas de esta localidad. Se ha dado el nombre de la notable novelista a una de las plazas de la población. El acto de descubrir la correspondiente lápida ha sido muy solemne y se ha visto concurridísimo.

RIPOLL.—Se ha inaugurado otro servicio de carruajes entre esta ciudad y Camprodón.

Se principia a notar en esta comarca la falta de lluvia, pues a causa de haber experimentado un descenso el caudal de los ríos Ter y Freser, vense obligadas algunas fábricas a suspender en parte los trabajos. El alumbrado eléctrico también se resiente de la falta de agua.

SAN FELIU DE GUIXOLS.—Trabájase activamente para la construcción de un Club Náutico.

CAMPANY.—Se han presentado ya compradores extranjeros de vinos y uno de ellos ha adquirido unas 3,000 cargas a 20 pesetas una o 16 los 100 kilos y está dispuesto a comprar tantos como se le presenten. De modo que en general reina contento entre los viticultores.

CADAQUÉS.—Por la Ayudantía de Marina de esta localidad se ha interesado que sea valizado un bajo que existe en el puerto y que constituye un peligro para los navegantes.

LÉRIDA.

TALARN.—El concejal del Ayuntamiento de Barcelona señor Mir y Miró ha presentado un escrito a la Sociedad anónima Fuerzas y Riegos del Ebro reclamando una indemnización por los daños y perjuicios causados al pueblo a consecuencia de la explosión del polvorín ocurrida recientemente. A pesar de ser él uno de los propietarios perjudicados, renuncia por su parte a la indemnización que le corresponde. El señor Mir opina que la justa reclamación del pueblo de Talarn será atendida por la referida Empresa.

TREMP.—En las obras que La Canadiense ejecuta en San Antonio fué arrollado por una vagoneta el capataz José Carrió Sersen, de 36 años, natural de Salás. Del accidente resultó dicho obrero con el pie derecho magullado por completo. Fué trasladado al hospital de la Compañía, donde se le amputó el pie lesionado.

OLIOLA.—En la casa de campo denominada Canosa que en este término municipal posee el vecino de Agramunt don José M.^a Siscar se declaró un violento incendio. El fuego tomó enormes proporciones por haber prendido en unos 4,000 quintales de paja almacenada en dicha casa. El vecindario en pleno y las autoridades acudieron al lugar del siniestro y realizaron grandes trabajos, logrando la completa extinción de las llamas; pero ya había ardiendo casi toda la paja contenida en el edificio, el cual sufrió desperfectos de consideración. Afortunadamente no se registró ninguna desgracia personal.

MERCADOS.—Mañana los habrá en las localidades que a continuación se expresa:
Barcelona: Argensola y San Quirico de Besora.—**Tarragona:** La capital, Cornudella y Montblanch.—**Gerona:** La Bisbal y Olot.—**Lérida:** Cervera, Seo de Urgel, Solsona y Torá.

Espectáculos.

APOLO.—Pronto se fijarán por esas calles las listas de la compañía cómico-dramática que ha de actuar en este popular teatro del Paralelo durante la próxima temporada.

Forman la compañía por riguroso orden alfabético los siguientes:

Actrices: Bayona, Mercedes; Guitart, Trinidad; Gasló, Concepción; Puchol, Dolores; Riera, Antonia; Rovira, Ana, y Falero, Josefa.

Actores: Baduell, Mateo; Castells, Daniel; Crespo, Armando; Carnicero, Antonio; Delor, Juan; Guillemany, Emilio; Mer, Antonio; Perelló, Emilio; Rojas, Miguel; Sierra, Salvador; Strens, Antonio, y Torres, Eduardo.

Director de escena: Miguel Rojas.

Idem artístico: Armando Oliveros.

El debut se anuncia para el sábado, día 20 de los corrientes, representándose la obra de Sardou *El drama de los venenos*.

Para esta obra se pinta decorado y se confecciona vestuario.

Indumentaria veraniega.

La Sociedad Internacional para la Reforma del Traje Masculino acaba de decretar que durante la estación estival el hombre vista más higiénicamente que hasta ahora, renunciando a todas las prendas superfluas. Entre éstas se cuentan en primer lugar el sombrero y el cuello almidonado y luego la americana. Se acusa al sombrero de provocar la calvicie prematura, de que se ve castigado en tan alto grado el sexo masculino.

Así es que se propone a los caballeros salir en verano sin sombrero, como se ha genera-

lizado ya en muchos puntos de los Estados Unidos. Para fomentar esta costumbre cómoda e higiénica acaban de fundarse Sociedades en Londres, Berlín, Dresde y otras ciudades alemanas; como preservativo contra el sol se adopta la sombrilla.

Para sustituir en verano la americana se recomienda el uso de la camisa-blusa con cuello flojo y son varios ya los periódicos de modas que proclaman las excelencias de este novísimo traje estival.

Antropometría internacional

Para la investigación o identificación científica de los criminales se hallan actualmente en vigor varios sistemas; pero los más importantes son tres: primero, el sistema de fichas dactiloscópicas de Galton, que se aplica en las Indias, en Inglaterra, en Austria, en Alemania, en Egipto y en Portugal; segundo, el sistema de fichas dactiloscópicas de Vucetick, usado en Italia y en la América del Sur, y tercero, el sistema bertillonense, aplicado principalmente en Francia, en Bél-

gica, en Suiza, en Rumanía, en Méjico, etc

Pero como a consecuencia de la facilidad de comunicación los crímenes y delitos internacionales son cada día más frecuentes y el paso de los criminales de unos países a otros es también muy fácil, se ha sentido la necesidad de emplear en todas las naciones un mismo sistema rápido de antropometría que pueda servir para la pronta identificación en cualquier país de un sujeto reclamado de cualquier parte del mundo.

Las hormigas pueden andar sobre el agua.

En los lugares donde abundan mucho las hormigas, especialmente en los países cálidos, se tiene la costumbre de aislar en medio de una vasija llena de agua los objetos que se quiere poner al abrigo de estos activos insectos. Así, por ejemplo, se suelen poner los pies de los catres de hierro sobre cazuelas llenas de agua y se cree que de este modo se libra el lecho de la invasión.

Esta creencia es errónea. Las hormigas saben andar sobre el agua, aprovechando la tensión superficial del líquido. Lo mismo hacen otros muchos insectos y es fácil enterar-

se de ello observando las charcas y los estanques durante el verano. Se notará entonces como muchos insectos andan sobre la superficie del agua y que ésta forma una ligerísima concavidad bajo sus patas, como si el líquido estuviese recubierto por una película muy tenue.

Lo que ocurre con las hormigas es que conocen que tal ejercicio tiene sus peligros y sólo se deciden a afrontar éste en caso de gran necesidad o cuando se sienten atraídas por una presa muy apetitosa.

Servicio telegráfico y telefónico de nuestros corresponsales Madrid, provincias y extranjero.

EXTRANJERO

Servicio especial de la AGENCIA HAVAS

De Marruecos.—Por miedo.

Tetuán, 4 (2'55).

A causa de una emboscada a la partida de la porra tuvimos un muerto. Fuerzas de Jalaya y Wad-Ras han salido para efectuar un paseo militar, regresando sin novedad.

Londres, 4 (3).

Un despacho de Gibraltar da cuenta de que ha llegado a aquel puerto un vapor, a bordo del cual viajan un gran número de israelitas ricos que han abandonado con sus familias la ciudad de Tetuán ante el temor de verse atacados por la morisma.

Thaw ante el tribunal.

Sherbrooke, 4 (20).

El tribunal ha dado la orden de *habeas corpus* en el caso de Thaw. Este ha comparecido delante del tribunal, ha sido puesto en libertad y detenido de nuevo por las autoridades de inmigración *no deseable*. Thaw será probablemente enviado a los Estados Unidos.

Fiesta íntima.

Sigmaringen, 4 (6'30).

En el almuerzo de gala celebrado ayer tarde, dado en honor del príncipe heredero, el emperador Guillermo dió las gracias particularmente a todos los representantes de los reyes de Inglaterra, Italia y España, por haberse dignado concurrir a una fiesta de familia.

El collar robado.—Víctimas.

Londres, 4 (6'38).

Dícese que los individuos arrestados sólo se les encontró tres pedazos de perlas; en cambio *Le Matin* dice que solamente dos perlas recuperadas valen unos 300,000 francos.

Nueva York, 4 (7'30).

De resultas de la catástrofe de Wallingford han perecido 25 personas.

Aviación.—Un espía.

Turín, 4 (10).

El aviador Pegoud, que se encuentra en esta población, repetirá sus ensayos delante de una Comisión militar.

Petersburgo, 4 (6'15)

Ha sido arrestado un teniente sueco por sospechas de espionaje.

ULTIMOS PARTES

La Gaceta.

Madrid, 4 (10 m.).

La Gaceta publica:

Decretos de Gracia y Justicia firmados ayer entre los que figuran varios nombramientos de canónigo entre ellos el de don Mariano Serra y Azturi para una canongía de la catedral de Vich.

Decretos de conmutación de pena de muerte ya transmitidos.

Decretos de Guerra, Hacienda, Instrucción y Fomento que ayer firmó el rey, y transmitidos.

Obras inscritas en el registro general de la propiedad intelectual durante el segundo trimestre del año actual.

Disponiendo se den por reproducidas las tarifas de máxima percepción de la Compañía La Roda Hermanos y que se publiquen en la *Gaceta* las de pasaje presentadas por dicha Compañía para los trayectos de Melilla a Chafarinas, Cabo de Agua, La Restinga, Alhucemas, y Peñón de Velez.

La Pascua en Marruecos.

Tetuán, 4 (10'20).

Con motivo de la Pascua el jalifa salió del palacio, por la mañana, a las siete, siendo saludado por las salvas de la Alcazaba.

Montaba el caballo que le regaló el rey.

Le acompañaban el gran visir, los ministros y brillante séquito.

A su lado caminaba el portador del quitasol emblemático y cuatro esclavos encargados de espantar las moscas.

Rompían la marcha las cofradías con los estandartes verdes y otro en cuyo remate se encierra la genealogía del jalifa; una música militar y el tabor de policía.

En el trayecto formaban las tropas y las calles y azoteas estaban atestadas de moros y moras.

Ellas atronaban el espacio con sus gritos de júbilo.

Al llegar al campamento entró el jalifa en el recinto murado llamado Mesala, haciéndole honores las tropas y entonando la música la *Marcha Real*.

En los alrededores de Mesala había unos 2,000 moros de la ciudad que ovacionaron al jalifa.

Este permaneció dos horas rezando y luego salió por la puerta que comunica con el campo, mientras el público salía por la otra.

En el campo esperaba el alto comisario y demás generales.

El jalifa y ellos montaron a caballo y pasaron revista a las tropas, que sumaban doce mil hombres.

El jalifa admiró la disciplina y marcialidad de los soldados.

Vió una batería disparar sobre peñascos y felicitó a los artilleros por la exactitud de los blancos.

Enseguida regresó el cortejo entre continuas salvas.

En la plaza de España el tabor hizo varios disparos al aire.

El jalifa se despidió de los generales y entró en su palacio aclamado por la muchedumbre indígena.

Durante la estancia del jalifa en el campamento sonaron algunos *pacos*.

En el llano había unos 500 rebeldes sin hostilizar, observando lo que pasaba.

Al disolverse el cortejo en la plaza de España, el general Marina, en nombre del rey y del Gobierno, felicitó al jalifa por la entrada de la Pascua.